
飞来横祸何时了

回应《高空货物坠落砸晕工人》

□海音(海阳市)

俗话说“是福不是祸，是祸
躲不过”，但凡天灾人祸的，谁也
不愿沾碰上，谁都想躲它躲得远
远的，但有的飞来横祸，纯属人
为制造，这种倒霉事躲都躲不
掉，谁碰上谁算是倒了八辈子
霉。明眼人可以看出，建筑工地
的施工安全措施不到位，安全管
理或者安全措施是有问题，有漏
洞，这应当引起有关方面的高度
关注和警觉。

如果建筑工地安全生产管
理 不 到 位 ，现 场 缺 乏 有 效 管
理，安全理念可有可无，安全
措施可有可无，随意性很大，
那么这次坠物砸了脑袋，下次
有人坠楼咋办？尽管事后有的
施工方也强调 ,从楼上扔建筑
垃圾的行为是不允许的 ,但施
工工人却反映，“以往经常有
工人在清理内部建筑垃圾时偷
懒 , 将 建 筑 垃 圾 直 接 扔 到 楼
下。”这就说明，那个施工工地
的安全监管，基本上是流于形
式了。

安全生产的话题，虽然是老
生常谈，但需要人人讲安全，时
时讲安全，处处讲安全，但讲来
讲去切莫只挂在嘴边，不放在眼
里，更没有放在心里。否则，飞来
横祸，没完没了，飞来飞去落谁
家？

薪火相传，续写辉煌

回应《福山900多高中生在成人礼
上宣誓》

□朱晓楠(蓬莱市)

“少年强则国强，少年富则
国富。”当年的一篇《少年中国
说》，以恢宏的气势、磅礴的气概
以及那铿锵有力的节奏激励一
代又一代的中国少年意气风发、
锐意进取，为心中的梦想而不懈
努力。

当今的少年更是国家的未
来、民族的希望，是勇担未来繁
荣发展的“昂扬一代”，他们的思
想和行为直接关乎国家命运、民
族的繁荣。

近些年，社会各界备加关
注中国少年们的认识提高和境
界提升，创新各种形式和礼仪
帮助少年们树立意识、担当责
任，以一种独特的方式传递能
量，期待他们能薪火相传、续
写辉煌。我们为少年们的“被
关注”感到欣慰，为那些新颖
的仪式拍手叫好，我们更加期
待社会上这林林总总的形式不
是短暂的、流于形式的，而是
一种承载社会责任、激发少年
斗志的表现。少年的成人礼仪
在注重仪式的同时，在今后的
实践教育和引导上更加需要

“用心呵护”、“细雨润物”。

评报区

隔宋秀芬(芝罘区)

早高峰，有人挤不上公交
车，司机让乘客向后走，车里有
嚷挤的，着急上班的，催司机快
开车。于是，司机和乘客吵翻，
以致最后司机挨打。这样事我
也有经历，只不过双方光斗嘴
未动手而已。

抛开乘客打人有错、大家
应当互相体谅不论，我想单就
迟到这话题说几句。说实在的，

身在职场，因为迟到出丑谁能不
怕？原以为就我自己把手机里五
个闹钟都用上了呢，一打听，有好
几个同事也如法炮制。早会列队
已毕老总正训话，某某一个人迟
到。众目睽睽之下，那每一步都如
履薄冰尴尬得手脚冒汗，再光鲜
的形象也掉灰堆里啦！每每看到
同事迟到时不安地走进队列，我
都替他难过。

迟到的直接后果就是罚款又丢
丑。职场规则不客气，能有几人例

外。大家都在千方百计塑造自
身形象，谁不知迟到是要减分
的？若是不幸连续无故迟到三
五次，八成这个员工也快做到
头了。再者，迟到确实误事，有
时还会误大事。影响工作，罪
不容诛，受罚自不可避免。

为了不迟到，有人重新
做人从改习惯做起：不再当
夜猫子，早睡早起。离单位近
的，骑自行车或者干脆步行。
住得较远坐车尽量赶早。遇

上大拥堵，我们看到有些朋友
冲下公交车，跑过拥堵路段去
重新搭车。就只为抢时间不迟
到，真值得敬佩。这与立在站点
半小时只求倒个车坐三站地的
娇小姐大帅哥一比，差距咋就
那么大呢？

“态度决定成败！”我在好几
家公司都看到这样的明示标牌。
做到不迟到不早退即是一种积极
态度。一个执著守时的人，是连竞
争对手都要敬畏的人。

身在职场，迟到出丑谁不怕

市民最反感的交通恶习

漫画：贺妍妍

@烟雨一蓑：横冲直撞、随意变更车道、乱停、乱鸣
笛、乱扔杂物……在各种交通恶习中你最反感哪一类？

@沧海茫茫：经常在十字
路口看到汽车拐弯不打转向
灯。昨天在北马路由东向西的
路上，本来就够堵车的了，还
有很多车乱压车道。多危险
呀！好像他们都很着急似的，
一点道德都没有。

@依恋520：过马路不看
红绿灯最讨厌。

@ytshb：交通恶习都是
开车的吗？行人怎么做都是对
的吗？不能把板子都拍在司机
身上。我的观点是谁违章就严
惩谁，用不着偏着这个，护着

那个。
@西西的猫咪：这些陋习

基本上开车和坐车的人都有，
主要是大家都习惯了这种行
为，随手把小垃圾扔到窗外，
前面有车挡路，变个车道继续
前行，关键是大家能不能改
正。

@笑容依然：最反感特权
车。

@ytzdd：对于交通恶习
必须有法必依，执法必严，加
强监督。

@117：最反感摩托车电

动车逆行、闯红绿灯，不按交
通规则行驶。

@lkyboo：现在好多的司
机都有行车记录仪，就是执
法、罚款的很好证据，交警部
门可以给举报的司机奖励。

@吕苑春：最让我感到恶
心的是，某些驾驶员开着车窗
往外吐痰。

@就是愿意：严格按照法
律法规办，制定完善的规章制
度，谁违反严惩谁。不管是谁，
一律平等就好了。

来源：17路论坛

墙根地切莫荒芜

隔任允好(莱山区)

农户门外的“墙根地”，少
则一厘，多则几厘。栽瓜种菜
或粮油作物，也是笔收入。可
是有相当一部分农民没有利用
好墙根地，让它荒芜了，多可
惜！

我家的墙根地有一厘多，
西边地靠平台，我种上两棵拉
瓜，插两根木杆依平台墙，让
瓜蔓顺杆而上平台结瓜。两棵
拉瓜秋天能结四十多个瓜，自
己吃不了，送亲戚、邻居。他们
赞不绝口：你家的白皮拉瓜真
能 结 ，一 个 挨 一 个 占 满 了 平
台。东边地栽芸豆、茄子、西红
柿等，高矮菜搭配好，通风透
阳长得快。夏芸豆蔓枯了，就
着 架 子 栽 秋 芸 豆 ，一 年 吃 两
茬。夏季，芸豆绿，茄子紫，西
红柿红，五颜六色的蔬菜，招
蜂引蝶，引人观赏。谁家吃面
条，我叫他们自己摘芸豆。谁
家吃茄饼，我就给他摘茄子。
西红柿口头之物，随吃随摘。
蔬菜丰收了，谁吃都方便。冬
天，墙根地也没闲着。我栽上
洋葱、大蒜、香菜、红根菠菜
等，蒙上塑料纸，春天都先吃。
此外，冬天我还撒上了荠菜、
麦子菜等野菜种子，春暖花开
时，野菜吐绿了，喜煞人。

当今，随着旧村改造，农民
住上了新楼，土地特别金贵。如
果墙根地再不利用种瓜种菜，
被青草霸占，可就太浪费了。可
别荒芜土地，希望一些农民借
鉴！

一家之言
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新闻幕后 有了读者证，惬意去旅游
隔记者 孙芳芳

“五一”小长假期间，本报的
旅游大篷车正式发车。经电脑随
机抽取的50位幸运读者踏上了首
次免费游的旅程，前往风景秀丽
的海阳招虎山游览。游玩之时，
市民们享受到的不仅是免费的
车辆、门票，还有和家人一起出
游时的温馨和惬意。

随着生活条件的逐步改善，
人们越来越追求精神上的愉悦。
这次齐鲁晚报旅游大篷车活动，
就是利用媒体优势，整合旅游资
源，让烟台市民享受到更加优惠

旅游的活动，推动了烟台休闲旅
游市场的发展。

读者证为市民提供了实实
在在的旅游优惠，手持一张读者
证，不仅能获得价值百元以上的
景区门票，还有免费的双人游。
在“五一”小长假，首批幸运读者
就踏上了免费游的旅程，享受到
了实实在在的优惠。

读者证也为亲人之间、情侣
之间制造了拉近距离的机会，一
张读者证，免费双人游，带着家
人、带着朋友、带着情侣，去风景
秀美的景区享受那份亲情、友情
和爱情。

在首期的免费双人游中，一
位年轻的女儿搀扶着年近7旬的
母亲一起登山，这个场景感动了
现场的很多人。由于工作忙，由
于经常加班，我们可能和家人一
起出游的机会越来越少。不经意
间，曾经健步如飞的父亲、母亲
爬山时也开始变得气喘吁吁。

烟台市已经连续三年荣获
“中国最佳休闲城市”称号，发展
休闲旅游也是烟台市旅游局近
些年来的重点工作。通过去年的

“城市月月休闲汇”活动，旅游主
管部门召集全市旅游企业整合
资源，发挥各自优势，打包推出

了一系列的主题休闲产品和节
庆活动。很多人过去不知道去哪
儿玩，现在提前就能知道哪儿好
玩。

知道了哪儿好玩，再能有人
带着去玩，那就更完美了。此次
齐鲁晚报旅游大篷车活动就是
利用媒体优势，整合旅游资源，
带领着市民去旅游。

发挥媒体优势、整合旅游资
源的“读者证”为读者们带来了
旅游等各方面的优惠，如果各行
各业都能发挥自身的优势，整合
一些资源，老百姓就能拥有更多
可以享受优惠的“证”。

隔孙宝庆(芝罘区)

4月27日早上7点多，我从青
年南路往北走。此时正值上班高
峰，来来往往的车辆络绎不绝。
接近白石路和青年路交叉口处，
红灯亮起。一位骑电动车的年轻
人虽然急忙刹车，但前轮还是顶
上了前面的一辆摩托车，摩托车

一倾斜，后座上载着的两筐西红
柿撒了一片。骑摩托的壮汉微嗔
地对撞车的年轻人说：“怎么骑
这么快？”年轻人边说对不起边
放下电动车，伸出双手去捡西红
柿。这时，路上的行人有上班的
员工、有三三两两结伴上学的学
生、有赶早市的家庭主妇、有送
孩子上幼儿园的爷爷奶奶，看到

满地的西红柿都不约而同地帮
着捡起来。然后把捡起来的西红
柿送到壮汉跟前或直接放进筐
子里。壮汉望着男女老幼帮着捡
回来的西红柿，一迭连声地说着

“谢谢”。
真是人多力量大，不大一

会，撒在路上的西红柿就全被捡
起来了。

我自始至终目击了这一动人
的场面，我被咱们烟台市民崇德行
善、见难就帮、当仁不让、奉献爱心
的精神所感动。多么和谐的人际关
系，多么深厚的人情啊！

西红柿撒街上，男女老幼帮着
捡起来，显现出烟台市民的美好形
象和文明素质，彰显了烟台文明城
市的魅力。

文明赞歌谱写在路上

我有话说

为加大本地读者评论力

度，形成关注烟台的良好氛

围，本报诚邀烟台市民针对

烟台新闻及各种社会现象，

在互动版发出自己的声音。

如果您对烟台身边事

觉得不吐不快，对自己的经

历见闻有话要说，或者对烟

台城市发展有自己的建议，

《我有话说》栏目欢迎您的

参与；如果您读本报新闻后

想谈谈看法，《评报区》、《一

家之言》栏目也等着您。
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